

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 33 (1996)
Heft: 1254

Artikel: Fiche signalétique des deux hôpitaux
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1025383>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

De la domestication des mammouths

RÉFÉRENCE:

Association pour la collaboration entre les cantons de Vaud et de Genève dans le domaine de la santé publique et des hôpitaux universitaires:

Mandat d'étude pour la création d'un réseau hospitalo-universitaire lémanique, Lausanne, janvier 1996

(ag) Le rapport mis en consultation révèle peu de choses sur les avantages d'une fusion des deux hôpitaux universitaires et les difficultés à surmonter ne sont qu'esquissées.

Genève dispose d'une surabondance de lits universitaires. L'ensemble de la population bénéficie de soins de standards universitaires. Après Bâle-Ville, c'est le canton le plus cher de Suisse. Vaud se distingue par une régionalisation très dense et de haut niveau. Il recense trop de lits A. Ce problème n'est pas lié à la nature du CHUV. On voit mal comment la fusion résoudrait ces problèmes spécifiques.

L'alignement de Vaud sur les conditions salariales de Genève entraînerait un coût supplémentaire de 54 millions. La couverture des caisses de pension n'est pas la même dans les deux cantons.

Pour des décisions si capitales, on pourrait souhaiter une analyse critique et bien documentée de la situation existante. Par exemple le CHUV et les hospices cantonaux jouissent depuis peu d'un nouveau statut d'enveloppe budgétaire et d'autonomie de gestion. Quel est le résultat de cette réforme? On l'ignore, mais déjà est proposé «un nouveau bond en avant».

Fiche signalétique des deux hôpitaux

Selon le rapport mentionné en référence: «Les indications ci-dessous ne sont pas toutes comparables entre elles. Par exemple, les ressources de la Faculté de médecine de Lausanne proviennent pour une partie importante mais non chiffrée du Service des hospices cantonaux, ce qui n'est pas le cas à Genève. Une des tâches du Réseau sera justement d'harmoniser la gestion globale.»

	Vaud	Genève
	CHUV	HCUG
Postes	5 113	7 546
Dépenses	(mios) 642.7	973.4
Subventions	(mios) 258.4	597.3
Recettes	(mios) 384.3	376.1
FACULTES DE MEDECINE		
Etudiants	1 055	925
Diplômes fédéraux	97	94
Professeurs ordinaires	61	71
Personnel enseignant	213	269
Dépenses	(mios) 56.6	80.1

Nouveau mensuel lausannois et mondial

(cp) Le paysage de la presse suisse romande vient de s'enrichir d'un nouveau titre: *Page 2*. Ce mensuel ne compte pas ajouter au consensus ambiant puisqu'il se qualifie de «mensuel du différend». L'entrée en conflit est d'ailleurs immédiate, puisque l'éditeur responsable, Charles-André Udry, dans l'édito, s'en prend à la «restauration néo-libérale», qui fleurit sur fond d'augmentation du chômage et de baisse de protection sociale. Il en appelle à l'inventivité, à la lucidité, à la résistance.

Collaborateurs de Lausanne et d'ailleurs

Le conseil d'édition dépasse largement notre micro-landerneau, puisque s'il comprend des personnalités lausannoises, il y en a aussi de genevoises. Il en compte également des françaises, des espagnoles, des allemandes, des israéliennes, des américaines et des québécoises! Ce réseau impressionnant de collaborateurs, souvent prestigieux, devrait nous faire bénéficier de visions excentrées sur des problèmes de plus en plus identiques quelles que soient les latitudes, les longitudes.

Dans ce premier numéro, relevons un article qui met en perspective le Livre blanc de David de Pury avec celui paru en 1991 de la Fondation Schmidheiny. Moralité: il faut se méfier de la transformation de ces livres immaculés en programmes réalisés; un gros dossier sur le déclin économique et social des USA de Clinton: il vaut encore mieux être riche en Suisse que pauvre aux Etats-Unis; la première partie d'un entretien avec Pierre Bovet, psychiatre, clinicien et chercheur, sur la schizophrénie, qui tente de dépasser, et c'est rare, la dichotomie nature-culture; et un entretien avec Enzo Traverso, maître de conférence à l'Université d'Amiens, sur l'univers concentrationnaire, en particulier au travers des œuvres de Primo Levi et de Jean Améry.

Hommage du vice à la vertu

Si les sujets traités n'ont rien de frivole et si leur traitement ne l'est pas plus, la maquette résolument moderne mais lisible et les trouvailles typographiques de *Page 2* permettent à la pilule de passer plus aisément. La première couverture est également une belle réussite: puisque depuis celle-ci la créature au regard hagard qui tente de nous fixer au fond des yeux n'est autre qu'un croisement entre Reagan et Clinton. Habile photo-montage, belle démonstration de compatibilité, et imperceptible malaise.

Nous souhaitons longue vie à ce nouveau confrère.

(Référence: *Page 2*, Sévelin 28, case postale 350, 1000 Lausanne 20) ■